

la descomposicion del ácido carbónico, un saneamiento local del todo insensible y cuyo valor higiénico es nulo.

2.<sup>a</sup> Bajo la influencia de la vegetacion la produccion de ozona entra en la categoría de los grandes fenómenos, cuyos efectos locales pueden considerarse nulos bajo el punto de vista higiénico.

3.<sup>a</sup> El saneamiento por la influencia de las raices no puede tomarse en consideracion en las ciudades en que las superficies macademizadas, empedradas ó embetunadas son casi impermeables á las emanaciones del suelo.

(Annales d'hygiene publique.)

---

## CRONICA MEDICA.

---

**EL TIFO.**—Esta epidemia va desapareciendo del todo. En los hospitales militares no quedan más que los enfermos que se están curando de los accidentes consecutivos, y en San Pablo ha disminuido notablemente el número. En la práctica civil solo excepcionalmente se da uno que otro caso; de manera, que casi puede asegurarse el término de la epidemia, y no es probable una recrudescencia.

**OPIO MEXICANO.**—Parece definitivamente adquirido para la farmacia y la terapéutica este producto indigena, que segun sabemos tiene exactamente los mismos elementos é igual accion terapéutica que el extranjero. El beneficio de este ramo es, no solo de grande importancia como riqueza nacional, sino que sacándola en el país, nos verémos libres de las falsificaciones y fraudes á que se presta la introduccion del extranjero, y podrémos con el tiempo obtener las ventajas de la baratatura.

**UNA DOCTORA EN MEDICINA.**—La Srta. Zenaida Ucounkoff acaba de sufrir con éxito su exámen: su tesis fué: «Papel de éter en inyecciones subcutáneas, y del empleo que puede hacerse de él para suplir la trasfusión de la sangre.»

**NODRIZAS.**—La organizacion de este ramo, que entre nosotros está en el mayor abandono, exige un cuidado especial de parte de los cuerpos que tienen á su cargo la higiene pública. Las nodrizas dan los primeros elementos de nutricion á los niños, y con ellos pueden, no solo comunicarles las enfermedades, sino tambien una alimentacion viciada

por la constitucion de la nodriza ó por el método de vida que ellas lleven. Generalmente se acostumbra reconocer la leche, y si la encuentran abundante y espesa, se declara áun por los médicos que es buena. ¡Cuántas víctimas no ha ocasionado este fatal descuido!

ACADEMIA DE MEDICINA.—La comision nombrada para presentar las reformas que deben hacerse á su Reglamento, se ocupa con empeño en estudiar las verdaderas exigencias de esta Corporacion, y estamos persuadidos de que el proyecto que presente llenará satisfactoriamente los vacíos que se notan en el actual.

CONGRESO INTERNACIONAL DE HIGIENE.—El Consejo de administracion de la Sociedad de Medicina pública y de Higiene profesional de Francia se ocupa actualmente de estudiar las condiciones más favorables para que en 1878 se reuna en Paris un Congreso internacional de higiene.

EL ARBOL DEL PERÚ.—Los conocidos profesores de Botánica, Gumesindo Mendoza, Alfonso Herrera y Fernando Altamirano, comisionados por la Sociedad Mexicana de Historia Natural para estudiar la consulta del Ministerio de Fomento sobre la conveniencia de propagar en México el árbol del Perú, han emitido un dictámen cuya parte resolutive dice así:

«1.º El plantío de árboles del Perú en el Valle de México, es de grande utilidad.

«2.º Las emanaciones de este árbol no pueden considerarse como nocivas.

«3.º Suplíquese al C. Ministro de Fomento dé sus órdenes, si lo estimare conveniente, para que se propaguen en el Valle de México éste y otros árboles útiles.»

(El Explorador Minero.)

MUERTE POR EL CLOROFORMO.—Un estudiante de Medicina en Rouen, Bachelet, hijo del Profesor de Historia en el Liceo Corneille, sufría desde por la mañana de un agudísimo dolor de dientes, y quiso calmárselo absorbiendo el cloroformo; pero tomó una fuerte dosis, y apenas había tragado el líquido cuando cayó como una masa: transportado á su casa, murió á la una del dia, sin que pudieran hacerlo volver en sí tres médicos que lo asistieron.

(Union Medicales.)

